

Découvrez l'histoire de Mandrin !

18.5.05

La Salévienne organise une conférence consacrée à la légende du "brigand au grand cœur".

Deux cent cinquante ans après sa mort, Louis Mandrin est de retour ! Une grande exposition à Grenoble, des livres, une bande dessinée et une conférence ce soir à Bossey qui s'attachera à faire la part des choses entre la légende et l'histoire.

Comme c'est souvent le cas avec les personnages historiques, "le brigand au grand cœur" fut aussi un assassin sans scrupules. Son destin étonnant et tragique sera au cœur de la conférence de Corinne Townley intitulée "La bande à Mandrin : la grande contrebande en Savoie au milieu du 18^e siècle".

A partir des dossiers judiciaires du Sénat de Savoie, cette



L'exécution de Mandrin, le 26 mai 1755, sur la place des Clercs, à Valence.

historienne qui est en charge de l'inventaire et de la mise en valeur du fonds du Sénat de Savoie (1530-1793) aux Archives départementales de Savoie, évoquera la véritable histoire

de ce contrebandier qui fut un spécialiste du "saute-frontière" entre la France, où il agissait, et la Suisse et la Savoie, où il se réfugiait pour échapper aux gendarmes et aux douaniers fran-

çais.

Ce chef d'une bande de plus de huit cents contrebandiers ridiculisa pendant des années l'armée de Louis XV. Il ne fut d'ailleurs capturé que grâce à une trahison lorsqu'un commando français l'enleva au château de Rochefort, au cœur du Duché de Savoie ! Le roi de Sardaigne protesta vertement contre cette violation manifeste de territoire. Louis Mandrin entra dans la légende le 26 mai 1755, en mourant supplicié à l'âge de 30 ans, à Valence.

D.E.

Le 19 mai à 20 h 30, à la salle municipale de Bossey. L'entrée à la conférence est libre et gratuite.